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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 19.11.2018 

 Sitzungsbeginn: 20:03 Uhr 

 Sitzungsende: 21:35 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Lindenhof, Großer Ring 7, 25492 Heist 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Jürgen Neumann
 CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Frau Marga Kohrn CDU   
Herr Stefan Krüger CDU   
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender  
Frau Andrea Mrosk FWH   
Frau Silke Ohage FWH   
Herr Frank Rafael CDU   
Frau Sabine Schwerin FWH  für Herrn Herzog 
Frau Marie-Luise Tornowski SPD stv. Vorsitzender  

Außerdem anwesend 
Herr Wolfgang Aschert FWH   
Herr Jörg Behrmann CDU   
Frau Vivien Litkewitz   
Herr Manfred Lüders FWH   
Herr Heinz Seddig SPD   

Beratende Mitglieder 
Frau Lydia Glindmeier DRK-

Kindertagesstätte 
 

Frau Uta Heyer   
Frau Merle Peters-Busch Leiterin Waldkinder-

garten Heist 
 

Frau Meike Rafael Elternbeiratsvorsit-
zende Grundschule 
Heist 

 

Frau Astrid Toll Leiterin Betreuungs-
schule Heist 

 

Gäste 
2 Bürger   
Frau Uta Schröder   
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Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Norbert Herzog FWH   
Frau Ute Jäger CDU   
Herr Rainer Willi Wiesemann SPD   

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vorsitzende des Seni-

orenbeirates Heist 
 

 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom  02.11.2018 einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales der Gemeinde Heist ist beschlussfä-
hig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 
 
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Vorstellung des Schulvereins 

  

 4.  Bericht der Grundschule 

  

 5.  Bericht der Betreuungsschule 

  

 6.  Bericht der Kindertagesstätten 

  

 6.1.  Bericht Waldkindergarten 

  

 6.2.  Bericht DRK-Kita 

  

 7.  Sachstand KITA Erweiterung 

  

 8.  Schulentwicklungsplan Heist 
Vorlage: 0795/2018/HE/BV 

  

 9.  Haushaltsplan 2019 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 
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Vorlage: 0796/2018/HE/BV 
  

 10.  Haushaltsplanung 2019 DRK-Kindertagesstätte Heist 
Vorlage: 0798/2018/HE/BV 

  

 11.  Mittelanmeldung Grundschule Heist 2019 
Vorlage: 0797/2018/HE/BV 

  

 12.  Haushaltssatzung 2019, hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 
Vorlage: 0809/2018/HE/BV 

  

 13.  Verschiedenes 

  
 

13.1.  
Seniorenweihnachtsfeier 

  
 

13.2.  
Schulverband Gemeinschaftsschule 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
 

  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Lienau weist darauf hin, dass von den Einwohnern Fragen  zu bera-
tenden Themen während der Tagesordnung gestellt werden können. Die 
Einwohner haben keine Fragen außerhalb der Tagesordnung.   
 

zu 3 Vorstellung des Schulvereins 
  

Frau Uta Schröder vom Schulverein Heist stellt die Arbeit des Schulvereins 
vor. Der Schulverein wurde im Jahr 1970 unter dem Schulleiter Herrn Tie-
demann gegründet. Der Schulverein tritt ein, wenn für besondere Anschaf-
fungen der Schuletat nicht ausreicht. So erfolgten in der Vergangenheit 
u.a. folgende Anschaffungen durch den Schulverein: Picknickbank, Kame-
ra, Skelett sowie besondere Lernmaterialien. Ebenfalls hat der Schulverein 
die Schule bei Veranstaltungen (Theater, Ausflüge und Klassenfahrten) 
unterstützt. Es wurden  Bastel- und Sportkurse angeboten und eine Kin-
derdisco durchgeführt.  
Der Schulverein hat derzeit 86 Mitglieder. Es ist ein Mitgliedsbeitrag von 
12,00 Euro pro Jahr zu zahlen. Der Schulverein würde sich über neue Mit-
glieder und Spenden sehr freuen. 
 
Herr Lienau bedankt sich für die tolle Arbeit.  
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zu 4 Bericht der Grundschule 
  

Frau Heyer berichtet laut Anlage 1.  
 
Zu dem Medienkonzept berichtet Frau Heyer, dass sich die Kosten für die 
Hardware pro Klasse auf ca. 13.200 Euro belaufen werden.  Es soll eine 
90 %ige Finanzierung über das Land erfolgen. Die Gemeinde hat jetzt 
3.000 Euro in den Haushalt als Investition eingestellt. Die Maßnahmen 
sollen erst erfolgen, wenn bekannt ist, ob die Zuschüsse fließen werden.  
Solle das Medienkonzept stehen, ist mit Folgekosten von ca. 200 Euro 
monatlich zu rechnen. Von Seiten der Schule wird überlegt, ob statt eines 
Kopiergeldes in Zukunft ein Mediengeld eingesammelt wird. Für die An-
schaffung eines Whiteboardes wurden im Vermögenshaus Mittel zur Ver-
fügung gestellt. Herr Albrecht befürwortet die Infrastrukturmaßnahmen um 
die Voraussetzungen für die Zukunft zu schaffen.  
 
Frau Schröder weist auf den Einbruchsschutz in der Schule hin.  
 
Die endgültige Fassung des Medienkonzeptes der Schule wird Anlage 2 
zum Protokoll. 
 
Die Parkplatzsituation am Morgen ist sehr schwierig, da viele Bürger, die 
den Bäcker besuchen, auf den Lehrerparkplätzen parken. Herr Aschert 
spricht Verkehrssituation vor Unterrichtsbeginn an. Viele Eltern bringen 
ihre Kinder mit dem Auto zur Schule, so dass hier teilweise chaotische 
Verhältnisse entstehen. Die Eltern werden während der Elternabende im-
mer wieder darauf hingewiesen, dass die Kinder auch zur Fuß zur Schule 
gehen können.  
 
 

zu 5 Bericht der Betreuungsschule 
  

Frau Toll berichtet, dass sich alle neuen  Schüler in der Betreuungsschule 
gut eingelebt haben. Die Herbstferienbetreuung hat mit 13 Kindern in der 
ersten Woche und 27 Kindern in der zweiten Woche stattgefunden. Es 
wurde gebastelt, getöpfert und Ausflüge unternommen.  
 

zu 6 Bericht der Kindertagesstätten 
  
zu 6.1 Bericht Waldkindergarten 
  

Frau Peters-Busch berichtet von der Arbeit aus dem Waldkindergarten. 
Eltern helfen bei Reparaturen und Platzumzügen mit. Der Bauhof wird sich 
mit der Sicherheit der Bäume befassen. Im Sommer 2019 wird es einen 
Internetauftritt des Waldkindergartens geben. Aktuell besuchen 15 Kinder 
den Kindergarten. Leider hat der Verein immer weniger Mitglieder. Man 
kann auch Mitglied im Verein sein, wenn kein eigenes Kind den Waldkin-
dergarten besucht. 
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In der nächsten Woche findet ein Gespräch mit der Kindertagesstättenauf-
sicht des Kreises Pinneberg statt.  Mit dem Projekt „Klimakönner“ wird im 
nächsten Jahr begonnen.  
 

zu 6.2 Bericht DRK-Kita 
  

Frau Glindmeier berichtet aus der Arbeit im Kindergarten. Der von den El-
ternvertretern organisiert Flohmarkt war ein großer Erfolg. Die Feuerwehr 
war im Kindergarten. In der Teamfortbildung wurde sich mit dem Thema 
Partizipation in der Kita beschäftigt. .  
 

zu 7 Sachstand KITA Erweiterung 
  

Herr Neumann berichtet über die aktuelle Planung der Kita-Erweiterung 
mit 40 neuen Plätzen.  Durch die Personalsituation ist es derzeit dem Amt 
nicht möglich die Planung weiter zu begleiten. Herr Neumann wird den 
Bauplan auf der nächsten Sitzung vorstellen. Da das Nachbargrundstück 
bereits von der Gemeinde gekauft worden ist, soll es auch im nächsten 
Jahr von der Kita benutzt werden.   
 

zu 8 Schulentwicklungsplan Heist 
Vorlage: 0795/2018/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Vorlage. Spätestens ab dem Schuljahr 2021 wird 
die Grundschule zweizügig werden.  
 

 Beschluss: Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die 
Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes zur Kenntnis. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Haushaltsplan 2019 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V. 

Vorlage: 0796/2018/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Höhere Personalkosten sind durch den 
Personalwechsel entstanden. Die Gemeinde zahlt einen Zuschuss von ca. 
3.000 Euro jährlich pro Kind. Aus dem Ausschuss gibt es keine Fragen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt dem Waldkinder-
garten „Wurzelkinder“ e.V. einen Zuschuss für das Jahr 2019 in Höhe von 
53.410,00 Euro zu gewähren, wobei sich die Jahresrechnung 2018 ent-
sprechend auswirken kann.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 10 Haushaltsplanung 2019 DRK-Kindertagesstätte Heist 
Vorlage: 0798/2018/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Vorlage. Er begrüßt die Aufteilung der Kosten in 
Elementar- und Krippengruppen. Die höheren Personalkosten entstehen 
durch die ganzjährige Weiterführung der Vorschulgruppe im Bewegungs-
raum. Die Aufwendungen Einzelintegration sind für Kinder mit einem höhe-
ren Förderbedarf. Hierfür kommen extra Heilpädagogen in die Einrichtung.  
 
Herr Lienau hat zwischenzeitlich ein Gespräch mit Herrn Kinle zum Thema 
Verwaltungskosten geführt.  
 
Der Elementarplatz kostet der Gemeinde rund 4.000 Euro, der Krippen-
platz ca. 6.900 Euro pro Jahr.    
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales empfiehlt dem DRK-
Kreisverband einen Zuschuss für die Finanzierung der DRK-Kita Heist für 
das Jahr 2019 in Höhe von höchstens 376.100,00 Euro zu gewähren, wo-
bei sich die Jahresrechnung 2018 entsprechend auswirken kann. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 11 Mittelanmeldung Grundschule Heist 2019 

Vorlage: 0797/2018/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Vorlage. Die ausführlichen Begründungen zur 
Mittelanmeldung der Grundschule werden gelobt. Unter dem Vorbehalt, 
dass die Förderungen des Landes und des Bundes zur Digitalisierung flie-
ßen, werden die Mittel der Gemeinde bereitgestellt.   
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Mittelanmeldung 
der Grundschule Heist für den Haushalt 2019 zur Kenntnis. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 12 Haushaltssatzung 2019, hier: Beratung über die für den Ausschuss 

relevanten Ansätze 
Vorlage: 0809/2018/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die für den Ausschuss relevanten Ansätze im Haus-
halt 2019, insbesondere die Schulkostenbeiträge und die Zuschüsse für 
die Kitas.  Es wird gebeten, die Kosten für die Digitalisierung der Schule 
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für die Folgejahre im Investitionsprogramm darzustellen.  
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die für den Aus-
schuss relevanten Ansätze zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 13 Verschiedenes 
  
zu 13.1 Seniorenweihnachtsfeier 
  

Frau Kohrn berichtet, dass die Seniorenweihnachtsfeier am 09.12.2018 
stattfindet.  
 

zu 13.2 Schulverband Gemeinschaftsschule 
  

Herr Neumann berichtet, dass der Schulverband jetzt mit Herrn Ringel ei-
nen neuen Schulverbandsvorsteher erhalten hat. Neuer Finanzausschuss-
vorsitzender ist Herr Kullig. 
Herr Avé-Lallemant ist seit dem 01.08.2018 der neue Schulleiter. Auf 
Grund der Schäden an der Sporthalle (Wasserschaden, Schimmelproble-
me,  Legionellen und fehlender Brandschutz) und des Sanierungsstaus 
des Schulgebäudes kommt noch viel auf die Gemeinden zu. Am Samstag, 
den 24.11.2018 findet eine Besichtigung der Schule statt, zu der alle recht 
herzlich eingeladen sind.  

  
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.11.2018 

 

 
   

(Gerrit Lienau) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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